

- De fréquentes relations de haut niveau avec les dirigeants chinois au cours de la dernière année ont permis au Canada de soulever ses préoccupations et de faire connaître son point de vue sur des questions figurant au premier plan des réformes chinoises, notamment les problèmes structurels des institutions gouvernementales et le rôle du gouvernement en Chine. Le Canada s'est engagé à discuter en toute franchise avec les autorités chinoises de questions relatives aux droits de la personne. Il continue de pousser la Chine à ratifier rapidement et à mettre en œuvre des pactes internationaux relatifs aux droits de la personne et aux droits politiques, ainsi qu'aux droits économiques, sociaux et culturels.
- L'aide au développement est un important moyen de faire avancer les droits de la personne, la démocratie et la saine gestion des affaires publiques. De nombreux projets sont actuellement en cours pour encourager la Chine à entreprendre la réforme de ses structures juridiques et judiciaires, en rendant plus transparents les processus juridiques, et à adapter ces structures aux besoins qui découlent de la réforme économique. Ces projets englobent l'appui à la recherche sur les droits de la personne, l'assistance technique pour l'examen du droit pénal en vue de mieux protéger les droits des accusés, la mise en œuvre de lois visant le respect des droits des femmes, la réforme du droit pénal, la formation des juges et des procureurs principaux, l'appui à l'élaboration d'un système national d'aide juridique et un programme de soutien en matière de gestion publique et de mise en place de la société civile.

Paix et sécurité

- Le Canada et la Chine maintiennent le dialogue sur la sécurité régionale, la non-prolifération, le contrôle des armements et le maintien de la paix. Depuis 1995, les deux pays tiennent chaque année des discussions politiques sur la sécurité. Le Canada a l'intention de maintenir un dialogue soutenu sur la non-prolifération et la sécurité régionale pour encourager la Chine à adopter un comportement responsable en matière de vente d'armes.
- En tant que pays riverains du Pacifique et membres du Forum régional de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE), qui traite des questions de sécurité, le Canada et la Chine ont des intérêts communs en matière de paix et de sécurité mondiales et régionales. Le Forum est une réunion annuelle des ministres des affaires étrangères des neuf pays de l'ANASE, des sept partenaires du dialogue de l'Association et de ses cinq partenaires consultatifs. Il y est question de préoccupations clés, comme les îles Spratly dans la mer de Chine méridionale, la péninsule coréenne et le Taipei chinois.